

TaKeFu SSH NEWS



福井県立武生高等学校
SSH 研究推進部
2023年7月12日発行

SSH NEWS No.07

07 課題研究テーマ設定に関する講義 (1年探究進学科)

7月7日(金)第1AV室において、1年探究進学科の生徒が仁愛大学の西出和彦先生の講義を受講しました。講義のタイトルは「課題研究テーマ設定」に関するものでしたが、西出先生は課題研究の意義や問いの立て方など、探究学習に関する重要なことを全般的にお話くださいました。西出先生は、アンケート機能のある「フォームズ」を使用しながら、生徒それぞれの意見を全体で共有し、生徒の気づきを促されていました。今回の講義では、これから夏の課題研究を行っていく生徒たちにとって、課題研究の指針となるべき貴重なお話を伺うことができました。



生徒感想

- ・西出先生の話聞きながら、自分の研究テーマのまとめ方について頭の中を整理できた。先生がおっしゃっていた見やすく、分かりやすいグラフをまとめるときに、ぜひ取り入れたいと思った。
- ・今までの課題研究はあまりやり方が分からず、適切な方法で行うことが出来ていなかったけれど、今回の講義を受けて問いの立て方やディスカッションの取り組み方についてとても詳しく知ることができた。
- ・私はこの講義を通して一番ためになったことは問いを立てた後の答えが間違ってもいいことを知ったことです。私は春の課題研究で結果ばかりを気にして、過程を全く意識していなかったことで、これから課題研究をするときはそこを気をつけたいと思いました。